

1. 9. 28 (金)

## ○ 各校のカラーが輝いた方部音楽祭

今日は、遠野・田人方部小学校の音楽祭に参加してきました。

遠野・田人地区合わせて6校が参加しました。貝泊小の児童は、バスマスターという低音の鍵盤楽器を担当し、田人一小の児童と一緒に「世界にひとつだけの花」を演奏しました。会場には、たくさんの保護者の方々や地域の方々がいらっしゃいましたが、堂々と演奏することができました。

各学校とも、今までの練習の成果を十分発揮していました。

特に、子どもたちが各校の発表を静かに聞く態度のすばらしさや各校の特色ある発表に加え、児童一人一人が指揮者を見つめ、真剣に演奏する姿に心が打たれました。

啓乃さんは、貝泊の紹介を心をこめて、はっきりと、一人で堂々と行いました。

また、バスマスターを指名され、見事にひきこなしていました。

お忙しい中、音楽祭に参加いただいた保護者の皆様、地域の皆様に感謝申し上げます。来年もまた会場でお会いしましょう。



H 2 4 . 9 . 2 6 (水)

## ○ 今度は小学校の新ALT Tahi Scandlyn 先生が来校！

先日、中学校の新しいALT、エリカ先生の来校をお伝えしたところですが、

今度は小学校の新しいALTの先生が、貝泊小学校へいらっしゃいました。

お名前は、Tahi Scandlyn (タヒ・スキャンドリン) さん。出身国はニュージーランドです。

今日は小学校5年生の外国語活動の学習を指導してくださいました。

授業では、ご自身のご家族やご友人のことやニュージーランドの動物や自然、習慣などを写真を使って紹介して下さったあと、アルファベットのカードを使い「カルタ取り」を楽しみました。

タヒ先生はとてもお若く(22歳)、明るく親しみやすい先生ですので、先生方と子どもたちともすぐに仲良くなりました。これからも楽しく学習できそうです。

タヒ先生との授業の様子については、今後も随時、このページでお伝えしてまいります。



H 2 4 . 9 . 2 4 (月)

## ○ 第3回研究授業 小5理科「ふりこのきまり」

今年度3回目の研究授業が行われました。

今回の授業は、小学5年生の理科の「ふりこのきまり」の授業です。

授業では、おもりの形が異なる2つのふりこの、周期が同じになるときのふりこの長さを実験を行いながら見つけ出すことができました。

児童は、「ふりこの長さを比べるときには、ふりこの振れ幅やおもりの重さを一定にすること(条件を整えて実験すること)」という、これまでに学習して身につけたことを活かしながら実験に取り組み、自分の考えをまとめることができました。



今後の研究授業でも、知識及び技能を活用し、思考力・判断力・表現力をはぐくむ授業のあり方についての研究を進めていきます。

H 2 4 . 9 . 2 1 (金)

○ 芸術の秋 中学校で写生大会

中学校で写生会が開催され、生徒たちは静物画を中心に取り組み、思い思いに筆を走らせていました。中には、遠近法を使って奥行きを巧みに表現した力作も。

完成した生徒たちの作品は、11月4日(日)に開催される「もみじの里祭」の際、体育館に展示される予定です。 乞うご期待！



H 2 4 . 9 . 1 9 (水)

○ 全校朝会 「楽しかった会津宿泊学習」の報告

全校朝の会を行いました。今回の発表は小学校の猪狩啓乃さん。宿泊学習の発表です。先週の11日(火)～13日(木)の3日間、田人一小・田人二小の児童とともに会津自然の家での宿泊学習に参加してきました。発表は会津の歴史や白虎隊について、壁新聞を作成し、分かりやすく伝えました。また、野外炊飯活動等を通して、協力して課題を解決する大切さを再認識するとともに、いろいろな友だちと関わることで、自分も成長できたように思えて、大きな自信となったことを発表しました。

先生の発表では、村上先生が、NHK「平清盛」オープニング曲のピアノ演奏者の舘野泉さんのお話をしました。左手だけでピアノを演奏する舘野さんのエピソードに児童・生徒も感心していました。舘野さんをインターネットで調べてみてください。



H 2 4 . 9 . 1 8 (火)

○ 薬物乱用は「ダメ。ゼッタイ。」

「薬物乱用防止教室」を実施しました。

福島県薬物乱用防止指導員の星 行夫 先生を講師にお迎えして、薬物の危険性や怖さについて、講義を受けました。いろいろな種類の薬物があることや薬物が引き起こす身体への影響を知り、生徒は「薬物を一度でも使用したら自分の意志ではやめられない。誰かにすすめられたら、はっきりと断りたいです。」や「薬物の影響で脳が小さくなると聞いて驚きました。とても怖いものだと思います、友達が使用していたら必ず止めたいと思

います。」等、自分の感想を真剣にまとめていました。自分だけでなく、家族や友人にも迷惑をかける薬物です。「ダメ。ゼッタイ。」を必ず守りましょう。

また、星先生のお話はたいへん分かりやすく、生徒たちに薬物乱用の危険性を十分に示していただきました。お忙しい中、ご講話いただきありがとうございました。



H 2 4 . 9 . 1 4 (金)

## ○ 宿泊活動 会津自然の家へ

小学5年生が、11日～13日まで、2泊3日の宿泊活動へ行ってきました。

1日目は会津少年自然の家で野外炊飯を行いました。調理係として、カレー作りに挑戦です。以前、学校でも作っているので、自信をもって取り組んでいます。おいしくできあがって大満足です。



2日目は、班別にフィールドワークを会津若松市街で行いました。

グループのメンバーと協力しながら、飯盛山、武家屋敷、鶴ヶ城の3か所をめぐり、先生方から出される「指令書」の課題をクリアしていきました。

夜は、キャンプファイヤーを厳粛な雰囲気の中で行いました。仲間との絆が一層深まった夜となりました。



最終日の3日目は、前日のフィールドワークの内容の報告会を行い、それぞれの視点にたった報告がなされ、会津若松の歴史について、理解を深めました。

その後は、会津の伝統工芸「赤べこ」の絵付けを楽しみました。



田人一小、二小の児童と一緒にいくということで、初めはドキドキしていましたが、活動を通して他校の児童とも絆を深めることができました。思い出に残る3日間でした。



H 2 4 . 9 . 1 2 (水)

○ わたしたちの衣服製作 (中学校・家庭科)

中学校2年生の家庭科では、衣服製作を行っています。

今、製作している教材は、「ブックカバー」。生地のカットが終わり、今日から縫い始めです。最初はベルトから作っていきます。針に気をつけながら、丁寧に縫っている様子です。来週はミシンを使って、全体を縫い上げていきます。どんな「ブックカバー」ができあがるのか、完成が楽しみです。



H 2 4 . 9 . 1 0 (月)

○ 冬野菜「はくさい」を植えました。

今日は、総合的な学習の時間に、冬野菜の「はくさい」の苗を植えました。

今年の栽培は、春に「こんにゃくいも」「えだまめ」「いんげん」「じゃがいも」「へちま」を植え、夏の日差しとともに元気に成長し、たくさんの実をつけることができました。

今日植えた「はくさい」を含め、栽培活動等を通して、児童・生徒の「自然を愛する心」や「ものづくりの心」が育まれたらいいな～。



H 2 4 . 9 . 6 (木)

○ 新ALT Erica Grainger 先生の来校を大歓迎する。

本日、新しいALTの先生が、貝泊中学校へいらっしゃいました。

お名前は、Erica Grainger (エリカ・グレンジャー) さん。出身国はオーストラリアです。

本日、中学3年生の英語を指導していただき、オーストラリアの文化や習慣などの内容から学習を進めていきました。先生の日本の印象や生徒たちとの学びのことなど今後お伝えできると思います。

Erica先生の授業から、私たちも多くのことを学び刺激を受けられると思います。先生は中学校担当です。後日もう一人のALT、小学校の担当の先生が来校予定です。どうぞ、よろしくお願いいたします。

なお、9月7日(金)学校だよりをUPいたします。運動会のお写真をご覧ください。



H 2 4 . 9 . 4 (火)

○ 全校朝会「エリーゼのための演奏と感動」

全校朝の会が行われました。

児童・生徒は一人ずつみんなの前で自分の思いや伝えたいことを発表することになっています。今日は中学生の猪狩有生君がこの曲「エリーゼのために」の想い出とともにピアノで演奏してくれました。流れるような指さばきのピアノ演奏により、朝から1日の学びのエネルギーをもらいました。また、吾妻勇樹君のいわき南地区中学生弁論大会の表彰も行われました。



H 2 4 . 9 . 2 (日)

○ 秋季大運動会「貝泊っ子 元気にゴールをめざした。」

朝からあいにくの雨でしたが、雨を吹き飛ばす元気いっぱいの入場行進から始まりました。第1種目のラジオ体操より全員で体をほぐし、第2種目から、競技が始まりました。

「貝泊トーテムポール」は、一般男子と小中学生が力を合わせ、貝泊地区になじみのある名称等を作り上げるゲームです。バラバラな文字を組み合わせてトーテムポールを組み立てる作業は意外と難しく、大きくリードしていたチームが途中逆転するなど、最初の競技から白熱した展開となりました。

「縄ないやんない？」は、子どもたちが普段体験したことのない縄をない、どこまで縄をのばせるかを競います。地域の方々の指導を受け、悪戦苦闘しながら縄ないにとりくみました。地域の方々の縄をなう速さと正確さと美しさにただ驚くばかり、優勝チームは9メートルにもなりました。最後の種目では、全員で「マイム・マイム」を楽しく踊り、大盛り上がりの中で終了しました。

閉会式では、全員で「校歌」を斉唱し、元PTA会長 蛭田恭道 様の御発声のもと「万歳三唱」が行われました。全員で行う「万歳三唱」で貝泊の「絆」がさらに深まりました。

児童・生徒たちも、保護者の皆様もみんなが笑顔で無事に終えることができました。ご協力くださった地域の皆様、保護者の方々、本当にありがとうございました。



入場行進



ラジオ体操



貝泊トーテムポール



大島アニコ



いまなお健在



縄ないやんない？



おっかけ玉入れ



お宝見～つけ



マイムマイム



トンネル開通



玉入れ



みんなで万歳三唱